

大屋小学校  
学校だより

大屋っ子

令和5年  
11月27日  
NO 11

—目指す児童像—  
よく考える子  
仲よくする子  
心身ともにたくましい子

## 寒くても心あたたかく

11月の始めには、まだ27℃という夏日もあったほどですが、ようやく冬の訪れを思わせるような冷え込みを感じるようになってきました。

毎朝、登校の様子を見ていますと、時間にじゅうぶん余裕があるのに友達と一緒に走って登校してくる子、後ろから来る友達を待って一緒に歩いてくる子、途中で面白いものがあったと笑い合いながらやってくる子など、学校生活を友達と楽しんでいる様子を感じられてうれしいものです。また、校門前に押しボタン式の信号がありますが、友達が来るまでボタンを押すのを待ってあげたり、停まってくれた車に丁寧に頭を下げてあいさつしたり、思いやりやマナーが感じられる様子も見られ、毎日心あたたまります。そんな姿に、大屋っ子たちの笑顔あふれる学校のために、これからも職員一同で教育活動を充実させていかねばと日々思います。

## 2学期のしめくくり、学習の仕上げをしっかりと

2学期も残りあと1ヵ月を切りました。チャレンジテスト・県評価問題（5年生）・市学力テスト（全学年）と、2学期までの学習の成果や定着をはかる月です。特に大切な内容を学び直す取組が始まっています。また、AIドリルを使うことで一人一人が自分に必要な学習内容を選んで復習することも大切です。家庭学習の内容に、ご家庭でも目を通していただき、励ましやアドバイスをしていただくことで子どもたちの意欲も上がると思います。ご協力をよろしくお願いいたします。

珠洲市で開催されていた奥能登国際芸術祭2023が閉幕しました。観に行かれた方もたくさんおられるでしょうか。私も週末を使って少しずつ作品を鑑賞してきました。身近なものをどう見て、どうとらえるかで「芸術」になるのだなということを感じました。

国内外の芸術家の作品の他、小学生が積み木と光で表現した物語、地元の方が手作りした布のおわんやテーブルランナーなどもありました。どんな芸術にも物語があって素敵でした。閉幕後も引き続き展示されている作品もあるそうです。

14日15日に文化会館で、輪島地区の文化の日作品展がありました。平日でしたのでご覧になれなかった方もおられるかと思います。2学期中は校内に引き続き掲示してありますので、ご来校の際にご覧ください。各学年個性ある素敵な作品に仕上がっています。



校長 井上 千佳

## 学校公開、ご来校ありがとうございました

10月31日～11月2日の学校公開には、お忙しい中、ご来校ありがとうございました。2日の18:30からは教育懇話会を開催しました。その内容について簡単にお知らせします。



### 1. 大屋小児童の学力について（学校より）

- ・学校だよりでもお知らせした、学力テストや児童アンケートの結果についての説明

### 2. 今後の学校のあり方について（市教育委員会より）

#### ①輪島市全体の学力について説明（4年・6年・中3年の学力調査の結果から）

- ・中学校の英語の正答率が低い。対策として英語・外国語部会で研修を行っている。
- ・質問紙の特徴として「ICT機器を使つての授業・学習をしている」の回答率が高い。
- ・中学校の現状として、高校入試に際してほとんど競争がないことが学習へのモチベーションが下がっているのではないか。
- ・部活動の現状について

Q. 小と中の結果の差や大学進学率の低さから、取り組むべきことがあるのではないか。

A. 進路指導、キャリア教育に力を入れている。将来の自分について、家庭でも日頃から話し合ってもらいたい。

高校魅力化に向けて学習センターの設置・運営をし、多くの生徒が利用している。（輪島55名、門前25名）

家庭(学校外)でも学ぶ習慣を身につけておきたいと考えている。

#### ②今後の市の学校のあり方について

- ・児童、生徒数の減少から今後の学校編成について、学校適正規模検討委員会から今年度末に答申が出される。
- ・今後の部活動は希望制とし、外部コーチの導入を進めている。

Q. 通常学級と複式学級のメリット・デメリットについて聞きたい。

A. 2つの比較から複式学級のメリットは児童が自分たちで自主的に学びを進める環境であること。デメリットは教師の関わる時間が半分であること。

通常学級のメリットは45分担任が関わるができるが、その反面、主体的な学びにならないことがある。（受け身の姿勢になってしまう）

夕方の忙しい時間にご参加いただいたみなさん、ありがとうございました。

## 各種表彰・入賞等

【いしかわっ子駅伝】 男子50位 女子30位

- ・男子 6年  6年  5年  6年  6年
- ・女子 6年  6年  5年  5年  6年

【税についての作品 書道の部】

- ・輪島税務連絡協議会 会長賞 銀賞 5年

【第40回県硬筆書写コンクール】

- ・特選 2年  4年  4年
- ・入選 3年  5年  6年

【輪島駅伝競走大会】

個人情報保護のため名前を伏せてあります

- ・小学生の部3位 大屋小学校チーム 6年
- ・小学校女子区間3位 6年



## 大屋の森に秘密基地！？

県民運動推進本部による「子どもの夢実現サポート」の取り組みに、4年生の夢が選ばれ、その夢の形が大屋の森に出来上がりました。4年生の夢は「秘密基地づくり」でした。皆さんのイメージする秘密基地とはどのようなもののでしょうか？ 子どもの頃、どこかに秘密基地をつくった覚えのある方も多いと思います。さあ、大屋小学校4年生の秘密基地は！！！！ なんと！！！！ 出来上がったものを見て、驚きました。立派な離れ、茶室、別荘と言ってもよいほどの建物が、大屋の森の中に出来上がりました。



子どもたちも、大工さんに習いながら、のこぎりを使って材木を切ったり、壁や床板に釘を打ったりと作業をしました。この後は、壁などに子どもたちが絵を描いていくそうです。

保護者の皆様や地域の皆様もご覧ください。建物内へは靴を脱いでお入りください。

## 沈金体験

漆器組合の職人さんを講師に沈金教室がありました。今回は練習ですから決められたデザインを写して、パネルを彫っていくのですが、なかなかの出来映えになりました。6年生は12月に入ると卒業制作があり、自分のデザインを彫り込みます。どんな作品になるのか、楽しみです。



大屋小学校ホームページもご覧ください。学校の様子、行事予定が掲載されています。

「大屋小学校」で検索をかけるか

<https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/ooyaxe/> を入力してください。



# 12月

生活目標  
整理整頓をしよう

日	曜	学校行事等	山本様下校時刻
1	金	輪島まだら(5限)	16:19
2	土		
3	日		
4	月	委員会日課 児童委員会6限 卒業制作6年	16:19
5	火	県評価問題5年(国語・算数)	16:19
6	水	職員会議	15:24
7	木	大屋っ子タイム(1限 6年発表) SC来校日	16:19
8	金	輪島まだら(5限)	16:19
9	土		
10	日		
11	月		16:19
12	火	市学力調査(1~6年 国語・算数)	16:19
13	水	市学力調査(4~6年 社会・理科 5・6年 英語)	15:24
14	木	SC来校日	16:19
15	金	輪島まだら(5限)	16:19
16	土		
17	日		
18	月		16:19
19	火	3年親子行事(5限~ 家庭室)	16:19
20	水		15:24
21	木	大掃除 安全点検日 SC来校日	16:19
22	金	終業式 下校完了12:50 通知表渡し13:30~	13:00
23	土		
24	日		
25	月		
26	火		
27	水		
28	木	仕事納め	
29	金	学校閉庁日	
30	土	学校閉庁日	
31	日	大晦日 学校閉庁日~1月3日(水)	



【1月の主な予定】  
 7日(日)・・・二十歳のつどい 4~6年 輪島まだら参加  
 9日(火)・・・3学期始業式 書き初め大会  
 17日(水)・・・クラブ活動(6限)  
 19日(金)・・・授業参観 学級懇談  
 育友会役員会18:30  
 ※中学入学説明会(日時未定)

※学校閉庁期間中、お子様に交通事故・大けが・感染症感染などありましたら  
 大屋小学校22-0099まで電話をして下さい。校長に転送されます。